



ÉTUDES

SUR LES

HISTORIENS DU LYONNAIS.

XV.

F.-N. COCHARD.

Il n'est pas donné à tous d'apporter le brillant de l'imagination et les grâces de l'esprit dans les recherches scientifiques ; mais si, à défaut de cela, un patient érudit sait donner à ses travaux un certain cachet de bon sens, d'exactitude et de loyauté, les services qu'il rendra n'en seront pas moins utiles, quand même on pourrait leur contester l'agrément du style. C'est là ce que nous croyons en droit de dire d'un écrivain qui a fait beaucoup pour débrouiller l'histoire de nos contrées.

Nicolas-François Cochard naquit le 20 janvier 1763, à Villeurbanne, village du Dauphiné, à l'est et près de Lyon. Son père, propriétaire aisé, exerçait les fonctions du notariat, et, quoiqu'il aimât beaucoup son jeune enfant, ne s'occupait que très peu de lui, de la direction de ses études. Comme tant d'autres qui n'eurent jamais de guide, Cochard dut à